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Храните память
В Ждимирском сельском поселении принял первых
посетителей краеведческий музей. Готовится к
открытию мемориал воинской славы.
«Хранить историю и память о своих героях — это наш

долг», — говорит глава Ждимирского сельского поселения
Нина Петровна Ляднова. Музей и мемориал были построены
силами и средствами сельской администрации при непо$
средственной помощи некоторых жителей села.

Музей расположился в старом здании администрации и
библиотеки, которое было отремонтировано и подготовле$
но к приему экспонатов. По всему сельскому поселению бы$
ли собраны предметы старины, документы, ордена. В зда$
нии музея действует несколько экспозиций. В экспозиции
«Домашний быт» посетителям представлены ткацкий стан,
прялка, старинная кровать с периной, иконы, угольные утю$
ги, рушники, половики, коромысло, резной диван, старин$
ный книжный шкаф. В разделе, посвященном Великой От$

ечественной войне, представлена документация того вре$
мени, похоронки, ордена, рассказано о двух Героях Совет$
ского Союза$земляках Александре Кирилловиче Сечкине и
Николае Никитовиче Андросове. Отдельный стенд посвящен
последнему ждимирскому помещику Николаю Николаевичу
Зиновьеву (по воспоминаниям сторожилов, Николай Нико$
лаевич был очень добрым и искренним человеком, в селе он
построил огромный храм, который был виден даже из Хо$
тынца, часовню, а также постоянно помогал людям). От$
дельный стенд посвящен ждимирцам — участникам боевых
действий в Чечне. Есть стенд о ветеранах труда. Еще один
отдел рассказывает о быте 50—70 годов ХХ века (здесь
представлены проигрыватель пластинок того времени, фо$
тоаппарат, одежда).

«Постоянным потоком идут ждимирцы в новый музей, —
говорит Нина Петровна, — многие даже со слезами на глазах
рассматривают экспозицию».

Сергей САВЕНКОВ.

Под звуки 
заводского гимна
Работники ОАО «Ливнынасос» отметили день рождения
предприятия большим спортивным праздником. Он
состоялся в п. Сахзаводском на стадионе местной
школы.
За главный кубок боролись десять команд. Они представляли

различные производственные подразделения. Место проведения
было выбрано неслучайно — большая часть населения поселка
так или иначе связана с этим предприятием. Среди сахзаводчан
немало как ветеранов производства, так и молодых работников.

Лучшие спортсмены состязались в восьми видах спорта. Среди
них — армспорт, гиревой спорт, толкание ядра, перетягивание кана$
та и эстафета. Самыми сильными и ловкими оказались подопечные
А. Свищева. Все они представляли производственный участок сбор$
ки и балансировки предприятия. Победителей наградили подарка$
ми и почетными грамотами.

На празднике выступили участники самодеятельности. На за$

крытии мероприятия впервые прозвучал заводской гимн и про$
гремели залпы праздничного фейерверка.

Самый продуктивный
комбайнер
Подведены итоги районного этапа областного
соревнования комбайнеров, занятых на уборке
зерновых. На машинах отдельных типов  механизаторы
района уже показали лучшие результаты.
Среди тех, кто трудится на комбайнах «Джон Дир», лучший ре$

зультат показал В.А. Толстых из ПЗ «Сергиевский»: на его счету
почти 1400 тонн намолоченного зерна.

Самый многочисленный тип комбайнов в районе — «Дон$1500».
Обмолот хлебов на такой машине лучше всего ведет В.Н. Селин —
комбайнер агрофирмы «Ливенское мясо». Его результат за 18 ра$
бочих дней страды — 773 тонны зерна. Конкурсная комиссия вру$
чила Виктору Николаевичу переходящий вымпел лидера жатвы,
почетный диплом и призы$сувениры.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Отключать воду скоро
перестанут

Ливенская ТЭЦ вошла в программу реконструкции

энергетической системы страны. Через год здесь

начнутся работы по монтажу новой энергоустановки.

Ее мощность составит от 60 до 70 мВт.

В следующем году исполняется 50 лет со времени ввода в
эксплуатацию Ливенской ТЭЦ. Внедрение новых энергосбе$
регающих технологий позволит снизить затраты на выработ$
ку электроэнергии.

В Москве уже состоялся тендер, определивший фирму$
победителя, которая и будет строить новую энергоустановку.
При незначительном увеличении потребления газа она смо$
жет отпускать в два раза больше тепла и в пять раз — элек$
троэнергии. Установка разместится в новом корпусе, строи$

тельство которого начнется в ближайшее время рядом с дей$
ствующей ТЭЦ. Благодаря новым мощностям станет воз$
можным полностью обеспечить теплом центральную часть
города. Новая теплотрасса обойдется в 200 млн. рублей, но
по сравнению со старыми коммуникациями она прослужит
без капремонта на порядок дольше. Это связано с тем, что
строить трассу будут из новейших теплоизоляционных мате$
риалов.

В настоящее время готовится проектная документация на
строительство и реконструкцию теплоснабжения центра го$
рода. Благодаря проекту город освободится от котельных,
расположенных за ГРОВД, стоматологической поликлини$
кой и школой №1. По словам директора Ливенской ТЭЦ С.Н.
Бобкина, после ее реконструкции должны исчезнуть проб$
лемы, связанные с внеплановыми отключениями горячей
воды.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Болховские маринады
Маринады из огурцов, малиновое и
черносмородиновое варенье, кабачковая икра и

множество других видов консервированной
плодоовощной продукции, выпущенной из сырья
нового урожая, подготовили для многочисленных
потребителей труженики Болховского завода
пищевых продуктов (бывший консервный
овощесушильный завод).
К новому сезону здесь проведена большая подготови$

тельная работа по ремонту помещений и оборудования, что
позволило приступить к переработке сначала ягод, а потом
уже и овощей, что называется, без раскачки. Программа по
производству варенья уже в основном выполнена. На склад
готовой продукции отправлено семь тысяч банок малинового
деликатеса, почти в два раза больше варенья произведено
из черной и красной смородины.

Когда поспели огурцы и кабачки, ворота предприятия широко
распахнулись перед местными огородниками, которые понесли
сюда излишки овощей, выращиваемых на приусадебных участ$
ках. Знатоки болховской консервации утверждают, что вкуснее
местной кабачковой икры нет, да и на самом предприятии увере$
ны, что надолго их продукция на складах не задержится.

Заработал цех по производству толокна, куда пошел овес
из нового урожая.

А ведь еще недавно завод испытывал серьезные экономи$
ческие и технологические трудности. Не все тогда выдержа$
ли испытание, и часть работников ушла в поисках большого
заработка. Теперь же, когда предприятие снова заработало
на полную мощность, а его продукция востребована, вырос$
ла заработная плата, в цехах не хватает рабочих и специали$
стов. Но это проблема временная, уверены здесь.

— И наши еще вернутся, и молодежь подтянется, — гово$
рят на болховском пищевом.

Соб. инф.

— В спорте не бывает случайных по$
бед, каждая из них, даже самая малень$
кая, плод тяжелого труда и упорных тре$
нировок, — говорит тренер — препода$
ватель отделения Н.И. Краснов. — По$
этому и занимаемся мы круглый год без
перерыва на каникулы.

Пять раз в неделю около 50 ребят бе$
гают на лыжероллерах, занимаются об$

щефизической подготовкой, а многие
еще и специализируются в отдельных
легкоатлетических видах спорта. При$
нимают сюда почти всех желающих, по$
этому среди тренирующихся есть и де$
сяти$ и двадцатилетние.

Отсюда и успехи, победы в лыжных
гонках в различных областных и меж$
районных соревнованиях, легкоатлети$

ческих кроссах. Гордостью отделения
является мастер спорта Александр Рос$
товцев, продолжает обучение в област$
ной школе олимпийского резерва кан$
дидат в мастера спорта Максим Бело$
усов, нормативы первого спортивного
разряда совсем недавно выполнили
Александр Гусев и Владимир Денщиков.

Осенью в отделении СДЮШОР плани$
руется открыть специализацию ачери$би$
атлон — бег на лыжах со стрельбой из
спортивного лука и поэтому надеются, что
количество юных спортсменов здесь бу$
дет только прибавляться. Ведь спорт —
это не только тренировки, соревнования и
победы, но и крепкое здоровье, физичес$
кая сила и мужество, что молодым людям
нынче так необходимо.

Соб. инф.

Гостья из Польши
Недавно гостем редакции газеты «Красная Заря» стала

пани Янина Целыковская, доктор педагогических наук,

профессор университета города Люблина из Польши.

Ее приезд в Краснозоренский район неслучаен: село Успе$
нье — родина ее предков. Один из них — Петр Васильевич
Целыковский — в конце XIX века был старостой Пол$Успен$
ской волости. В советское время семью Целыковских высла$
ли в Сибирь как врагов народа. В Сибири и родилась Янина.
Вот уже 13 лет живет в Польше (она гражданка и России, и
Польши), но ежегодно приезжает в Россию.

В Успенье пани Янина побывала на месте бывшего усадеб$
ного дома Целыковских, в сельском храме (где крестили ее
бабушку). Она превосходно говорит по$русски, любит Рос$
сию и, хотя Янина — чистокровная полька, считает себя рус$
ской по духу. В поездке по району гостью сопровождал крае$
вед Григорий Григорьевич Лазарев.

По хозяйству помогут
Одинокие пенсионеры села Орево на самом деле

не чувствуют себя обездоленными. Всю жизнь

отдавшие работе на благо родного колхоза

«Искра», они и сейчас, после многочисленных

хозяйственных реорганизаций, не остались

забытыми.

С благодарностью отзываются ветераны труда о генди$
ректоре ТНВ «Искра» В.А. Полунине. В страдную для хозяй$
ства пору закладки кормов для общественного животновод$
ства он каждый раз находит возможность помочь людям. Им
нет необходимости самим хлопотать о заготовке кормов для
личного скота, да и сил при всем желании нет. Заботливый
руководитель взял на себя обязанность обеспечивать под$
собные хозяйства нуждающихся пенсионеров сеном и зер$
ном.

Светлана БАКУЛИНА.

Дмитровск 
встречал гостей
Во всеобщий праздник вылилось состоявшееся в
минувшую субботу празднование 64@й годовщины
освобождения Дмитровска и района от немецко@
фашистских захватчиков.
Похорошели, приукрасились улицы старинного Дмитров$

ска к этому знаменательному дню. Приехали и почетные гос$
ти — ветеран Великой Отечественной войны, водрузивший в
августе далекого 1943$го Знамя Победы над городом, почет$
ный гражданин Дмитровска А.М. Дорохов, председатель об$
ластного Совета народных депутатов И.Я. Мосякин, предсе$
датель областного совета ветеранов Н.М. Кутузов, родствен$
ники освобождавшего город генерала Батырова.

Празднование началось с торжественного прохождения
по центральной площади колонны ветеранов. Венки из жи$
вых цветов возлагаются к братской могиле воинов Красной

армии и партизан, погибших в боях за освобождение дмит$
ровской земли. Минутой молчания почтена их память. Затем
все приглашаются в районный Дом культуры на основные ме$
роприятия торжества.

С теплыми поздравлениями к ветеранам и населению горо$
да обратились председатель облсовета И.Я. Мосякин и глава
райадминистрации Н.И. Потапов. Дипломы о присвоении
звания «Почетный гражданин Дмитровского района» вручаются
знатным землякам — Д.С. Бутиковой, К.С. Малыгину, Н.А. Соко$
лову и В.И. Крюкову. Чествуется и молодежь района: почетные
грамоты и призы вручаются игрокам футбольной команды рай$
она, занявшей призовое место в престижном всероссийском
турнире на призы ОАО «Российские железные дороги».

На этом праздничные мероприятия, конечно, не закончи$
лись. Были еще и большой концерт художественной самоде$
ятельности, чествование ветеранов в кафе, народные гуля$
нья и красочный салют. На районном стадионе не стихали ба$
талии в рамках межрайонного турнира по футболу.

Соб. инф.

На летней лыжне
Ни зимой, ни летом не прекращаются тренировки юных лыжников
района. Вот и сейчас ровная лента асфальта замещает для
воспитанников Болховского отделения специализированной детско@
юношеской школы олимпийского резерва привычную лыжную трассу.
Не беда, что нет снега и лыжи на роликах, главное — учащиеся и летом
могут поддерживать хорошую физическую форму, нарабатывать
спортивное мастерство и тактику командной борьбы.

За молоком пошли к соседям
Небольшие предприятия из глубинки, несмотря на

изобилие в торговых сетях товаров раскрученных

марок, продолжают радовать орловцев свежей и

натуральной продукцией. 

Ведь использованное в таких продуктах местное сырье
лучше всего позволяет соответствовать популярному сегод$
ня принципу так называемого регионального питания — пот$
ребления экологически чистых продуктов, происходящих из
родной местности, что считается наиболее полезным для
здоровья. Подведя итоги работы за первое полугодие, Глазу$
новский маслодельный завод показал заметный экономиче$
ский рост.

Заводчане сумели выработать масла на 17% больше, чем
за тот же период прошлого года, дали прибавку обезжирен$
ного творога на 33%, почти вдвое увеличили производство

сыров. Выросла прибыль предприятия, что дало возмож$
ность поднять работникам заработную плату на 20%.

Здесь не зацикливаются на производстве какого$то одно$
го вида продукции, уже получившего признание покупате$
лей, а стараются прощупать в рынке новые ниши. Например,
начали производить сливочное масло в керамических гор$
шочках, и такая новинка уже пользуется спросом в Орле.

Все это, как сообщает районная газета «Приокская нива»,
было достигнуто, несмотря на недостаток основного сырья —
молока, ведь поголовье коров на подворьях глазуновцев за$
метно сократилось. Решать эту проблему руководство пред$
приятия стремится, делая закупочную цену выше, чем у загото$
вителей$конкурентов, и стараясь не допускать задолженности
по оплате сданного молока. Заготовители предприятия рабо$
тают не только на территории своего района, но и принимают
продукцию крестьянского подворья ближайших соседей.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Уйдя на пенсию, Егор Спиридонович
занялся конструированием. Он и рань$
ше что$нибудь придумывал, дабы об$
легчить работу, а теперь времени через
край, задумок — сотни. И за работу!

Сейчас у него два мини$трактора
собственной конструкции, собранные
по принципу — с миру по нитке, голому
рубашка. На одном тракторке мотор от
«Запорожца», на другом — от «инвалид$
ки» (помните, были такие горбатые ма$
шины с двигателями мотоциклетными),
оба удались на славу. Теперь Егор Спи$

ридонович не знает ни горя, ни забот.
Его верные «ослики» выручают. На них
он выполняет весь цикл работ по хозяй$
ству: пашет, сажает картошку, окучива$
ет, опрыскивает ядохимикатами, косит
траву. Егор Спиридонович уверен, что,
будь у сельчан такая мини$техника,
многие бы взяли земли побольше.

— Какой я мастер, — улыбается 
Е.С. Стеблецов, — до Кольки мне ох как
далеко. Николай — сын, тот вообще на
весь район славится.

Непонятно, почему сельчанам не

продают по доступным ценам такие ми$
ни$тракторы? Почему наши, орловские,
заводы не ухватятся за идею? Глядишь,
и не потребуется тогда сельским масте$
рам выдумывать технику.

Леонид ФОМИН.

Как рассказал заместитель главы
районной администрации И.В. Прилеп$
ский, ежегодно в развитие социально$
экономического комплекса района
вкладывается более 100 миллионов
рублей инвестиций. В ходе реализации
национальных проектов введена в экс$
плуатацию поликлиника на 380 посеще$
ний в смену, в прошлом году появилась
Скородненская средняя школа.

Немалые деньги выделены в рамках
программ по развитию села до 2010 го$
да, а также нацпроекта «Доступное и
комфортное жилье — гражданам Рос$
сии». В частности, по подпрограмме

«Жилье — молодым семьям и специа$
листам» семь семей уже получили жи$
лищные сертификаты.

Начала действие программа «Ветхое
жилье». Средства на неё также будут
выделяться из федерального бюджета.

В настоящее время решается вопрос
о газифицировании котельных ряда уч$
реждений образования, фельдшерско$
акушерских пунктов и сельских домов
культуры. Квартиры многих многоквар$
тирных домов вскоре перейдут на инди$
видуальное отопление.

Не забыты местной властью и проб$
лемы водоснабжения населения. В

2008 году будет отремонтировано четы$
ре километра водопроводной сети.

В течение ближайших лет местные
власти планируют привести в нормаль$
ное состояние 278 километров грунто$
вых дорог по населенным пунктам, в том
числе 98 километров от сельских насе$
ленных пунктов до автодорог общего
пользования с твердым покрытием.

В район приходят крупные инвесто$
ры. В селе Русский Брод будет строить$
ся цементный завод, а с ним и объекты
социальной сферы. На строительстве
будет занято более 600 человек с рус$
скобродской зоны. В посёлке Верховье
начнутся работы по строительству заво$
да по переработке зерна (400—600 ра$
бочих мест), новый свинокомплекс на
50 тысяч голов. Решается вопрос и о ре$
конструкции мясоптицекомбината и
комбикормового завода.

Соб. инф.

Работа найдется
В Верховском районе уделяется большое внимание реализации
приоритетных нацпроектов «Развитие АПК», «Жилье», «Образование»,
«Здравоохранение».

Вместо лошади — трактор
Егор Спиридонович Стеблецов — личность в селе Козьмо@

Демьяновском уважаемая. Именно ему всегда доверяли открывать

уборочную страду, делая первый прокос. 

Помощь новорожденным
В соответствии с решением Корсаковского

районного Совета народных депутатов дети первого

года жизни бесплатно обеспечиваются

специальными молочными продуктами питания, а

дети второго года жизни — железо@

йодосодержащими препаратами.

С января текущего года малыши до года из малообеспе$
ченных семей стали получать по три пачки сухих молочных
смесей с учетом рекомендаций районного врача$педиатра, а
дети от года до двух лет получают соки, витамины, витамини$
зированное печенье «Малышок», обогащенное железом, йо$
дом, минеральными веществами.

На сегодня 27 малышей из малообеспеченных семей по$
лучили эту помощь на общую сумму 17600 рублей. Средства
были выделены районной администрацией.

Подарить школярам радость
В районе проходит благотворительная акция «Дорога

в школу».

В этом году помощь в виде наборов школьно$письменных
принадлежностей, одежды и обуви к 1 сентября получат бо$
лее 200 детей из малообеспеченных семей. Первоклашки по$
лучат специальные школьные наборы. Из имеющегося биб$
лиотечного фонда ребятам будут выданы учебники и необхо$
димая литература.

По словам начальника отдела социальной защиты населе$
ния района Ирины Владимировны Домниковой, администра$
цией района на эти нужды выделено около 20 тыс. рублей.
Кроме того, было собрано более восьми тысяч рублей благо$
творительных средств: помочь малообеспеченным школьни$
кам решили фермеры и предприниматели Марьинского и Не$
чаевского сельских поселений.

Сергей САВЕНКОВ.

Около полутора гектаров занимает в
Ломовской средней школе пришкольный
участок. Все овощи, фрукты, зелень, что
дети выращивают здесь, заготавливаются
для школьной столовой, и в течение всего
учебного года ребята обеспечены вкусны$
ми обедами.

На пришкольном участке в течение лет$
ней трудовой четверти по графику прохо$
дят практику учащиеся пятых$десятых
классов, а это около 120 ребят.

В эти августовские дни вместе с ребя$
тами на пришкольном участке трудится
учитель математики Мария Алексеевна
Алымова.

— Летняя трудовая четверть не только
большая, но и производительная, — гово$
рит она. — В июне в этом году было очень
жарко, и ребятам приходилось вести по$
лив ежедневно. В первый летний месяц в
школе действовал лагерь труда и отдыха.
Сколько сорняков пришлось убрать с
участка! Зато теперь любуемся выращен$
ным урожаем. Убираем лук, огурцы. В
школьном саду очень много яблок. Сушим
их. Правда, в этом году немного подвели
капустные плантации. Ребята заняты не
только на грядках. Они умудряются содер$
жать в образцовом состоянии все цветни$
ки вокруг школы. Молодцы!

Нельзя не отметить и тот факт, что на ло$
мовском пришкольном участке три делянки
заняты под каштанами. Учащиеся школы
сотрудничают с местным лесхозом — вы$
ращивают саженцы каштанов. Это очень
кропотливая работа. Ребята собирают се$
мена каштанов, сажают и ждут появления
ростков. В течение двух лет они ухаживают
за будущими деревцами$красавцами.

Вместе с ребятами на пришкольном
участке трудятся учителя Валентина Ива$
новна Конова, Ирина Ивановна Алымова.
Они принимают самое активное участие в
посадке, прополке грядок, сборе урожая.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Школьники выращивают каштаны
Летние каникулы для детворы — самая долгожданная пора. Позади четыре четверти кропотливой учебы. Но
наступает пятая четверть, которая по времени самая долгая (целых три месяца) и самая любимая. В этот
период дети становятся более самостоятельными, школьная дружба познается в труде.

Более того, семейное трио является
гордостью районной певческой брига$
ды, которая регулярно выезжает с кон$
цертами на село. В состав этой «лету$
чей» бригады самодеятельных артистов
входят работники районного Дома куль$
туры, учителя, рабочие.

Красиво и с удовольствием поют
колпнянцы Игорь Акулов, Наталья
Кузнецова, Наталья Маслова и дру$

гие. Исполняют русские народные
песни, старинные и современные ро$
мансы. А главное, все легки на подъ$
ём, в любое время готовы выехать в
глубинку.

Нынешним летом певческий коллек$
тив выступал в селах Яковке, Вороново,
Красном, Маркине. На днях дал концерт
в селе Карлово.

Как всегда, звучали долгие аплоди$

сменты, слова благодарности. Среди
зрителей был и стар и млад; и селяне,
и их приезжие родичи$отпускники.

Оказывается, интерес к таким вы$
ездным самодеятельным концертам в
наше непростое время не только не
упал, а даже возрос. Слуцкина и её
певческие друзья$товарищи объез$
дили полрайона, побывали во всех
крупных селениях. А после песни и
деловой разговор с людьми о пробле$
мах и задачах культуры у начальника
отдела идет более открыто и продук$
тивно.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Начальник отдела Нина Васильевна
Симакова рассказала членам комиссии
о многих мероприятиях: круглых столах,
пресс$конференциях, диалогах, куль$
турно$спортивных праздниках под деви$
зом «Нет наркотикам!», о двух антинар$
котических месячниках, проведенных в
этом году в учреждениях культуры райо$
на, о совместных акциях с РОВД, школа$
ми, сельскими администрациями.

Такая целенаправленная профилак$
тическая работа приносит плоды: Кром$
ской район находится в числе самых ак$
тивных в борьбе с «белой смертью»,
наркоманов здесь можно перечесть по
пальцам одной руки.

Тем не менее, положительно оценив
усилия отдела, антинаркотическая ко$
миссия рекомендовала работникам
культуры обратить особое внимание на

село, усовершенствовать здесь мето$
дическую и профилактическую работу
среди детей и подростков, крепче дер$
жать связь с женсоветами, советами
матерей, медиками.

Осознавая, что подростковая нарко$
тическая зависимость часто зарождает$
ся из$за разногласий с родителями,
райотдел культуры совместно с район$
ной библиотекой недавно выпустил бук$
лет «В помощь родителям и подрост$
кам» о том, как наладить в семье хоро$
шие отношения. Борьба за здоровье
детских душ продолжается.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

«Нет наркотикам!»
В минувший четверг районная антинаркотическая комиссия

рассмотрела вопрос о работе районного отдела культуры по борьбе с

наркоманией среди детей и подростков.

Эскадрон певцов летучий
Начальник районного отдела культуры Людмила Анатольевна Слуцкина

не только хороший руководитель, но и прекрасная певица. 

С удовольствием поет перед земляками, да к тому же вместе с мужем и

дочкой.
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Водопроводы приведут 
в порядок
В администрации района состоялось совещание
руководителей служб, предприятий и организаций.
Главными обсуждаемыми темами стали вопросы
водоснабжения сельских поселений.
О состоянии сферы проинформировал главный специа$

лист ТУ Роспотребнадзора Н.А. Лобач. В общей сложности
центральным водоснабжением в районе обеспечено 80% на$
селения. Сейчас эксплуатируется 75 объектов централизо$
ванного водоснабжения. В их числе артскважины и водопро$
воды. Кроме того, жители района пользуются почти 100 ко$
лодцами.

Итоги совещания подвел глава администрации района
А.Д. Путилин. Он подчеркнул, что необходимо провести
ревизию водопроводных сетей и подготовить проектно$
сметную документацию на ремонт изношенных водопро$
водов. В ближайшее время решением этой коммуналь$

ной проблемы займутся главы сельских поселений райо$
на.

В память об освобождении
13 августа в Шаблыкино отметили 64@ю годовщину
освобождения от немецко@фашистских захватчиков.
Праздничная колонна прошла от здания администрации

по центральной улице поселка к мемориалу шаблыкинцам,
погибшим в годы Великой Отечественной войны. Здесь уча$
стники шествия возложили цветы. У братской могилы вои$
нов, павших при освобождении Шаблыкино, состоялся ми$
тинг Памяти.

Работники районного управления культуры организовали
концерт, почетными гостями которого были ветераны, сол$
датские вдовы и дети войны. А вечером в сквере начались на$
родные гулянья. Для молодежи была организована дискотека.
Кроме того, в течение всего дня работали аттракционы, а ве$
чером небо над поселком осветил праздничный фейерверк.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Вот уже 10 лет в селе Тросна длится
строительство храма Успения Пресвя$
той Богородицы. Поднимались его сте$
ны на пожертвования прихожан, на де$
нежную помощь сельхозпредприятий
района, местных предпринимателей, на
средства, выделенные из бюджета рай$
онной администрации. Два года назад в
нём уже прошли первые богослужения.
Но работы по строительству и облагора$
живанию территории вокруг храма про$

должаются по сей день. Планируется
ремонт церковного дома, в котором
раньше велись службы; настоятель хра$
ма отец Пётр прилагает все усилия, что$
бы в ближайшее время приобрести и ус$
тановить колокола.

В этом году на пожертвования прихо$
жан было установлено распятие, изго$
товлен иконостас. Люди постоянно при$
носят сюда новые иконы.

Анна АКАТЬЕВА.

И хотя Юрий погиб спустя много лет
после Великой Отечественной, почтить
память Героя России пришли и седые
ветераны, и воины$«афганцы», и участ$
ники боевых действий в Закавказье.
Сержант Ю. Чумак не вернулся из боя у
дагестанского села Тандо, в неполные
20 лет став Героем посмертно.

В память о земляке здешний военно$

спортивный клуб «Десантник» назван
его именем.

Представители четырех поколений
— ветеран Великой Отечественной ка$
валер трех орденов Славы И.М. Черка$
сов, «афганец» Ю. Белоусов, «чече$
нец» А. Больших и юный воспитанник
клуба Д. Окорочков — в торжественной
обстановке сняли полотнище с мемо$

риальной доски на здании клуба. 
Много было проникновенных речей,

слез. Не могла сдержать волнения и
мама Героя Ольга Ивановна, приехав$
шая специально по торжественному
случаю из Белгорода: «Спасибо вам за
то, что помните Юру...», — эти слова
относились ко всем жителям, руковод$
ству района, подвижникам$краеведам.
Именно благодаря бескорыстной ак$
тивности последних не прекращается
поиск земляков, отдавших свои жизни
во имя светлого будущего новых поко$
лений.

Татьяна ФОМИЧЕВА.

Мужиков больше
В Рыжковском сельском поселении с начала этого года
родились шестеро детей, из них четверо — мальчики.
В семье жительницы Рыжково Галины Коротченковой появил$

ся третий ребенок — сын Артем. У супругов Коровиных дочка По$
лина — первенец. С начала года в Рыжковском сельском поселе$
нии было зарегистрировано два брака.

Несмотря на то, что рождаемость выросла, демографическая
ситуация продолжает оставаться довольно сложной. Возросло и
количество смертей. Только за шесть месяцев нынешнего года про$
водили в последний путь 20 человек (за весь прошлый год — 13).

Е. ЕФИМОВА.

Со знаком «плюс»
Розничный товарооборот по Сосковскому району в рас@
чете на одного жителя с начала года составил 6 тысяч
рублей.
Положительные темпы прироста объема продаж наблюдают$

ся у торговых организаций всех форм собственности. В структу$

ре розничного товарооборота 12 процентов приходится на ПО
«Сосково», 31 — на рыночную торговлю, 55 — на индивидуальных
предпринимателей.

Выполнены программные показатели по численности работа$
ющих (трудятся 160 человек), среднемесячной заработной пла$
те, капиталовложениям в развитие материально$технической ба$
зы, созданию новых рабочих мест, розничному товарообороту на
один квадратный метр торговой площади.

Рост среднемесячной зарплаты составил 134 процента. Одна$
ко в целом этот показатель очень низкий — 3,5 тысячи рублей.
Увеличение заработной платы, вывод её из «конвертов» — одна
из основных задач торговли сегодняшнего дня.

В планах — расширение торговой сети и улучшение качества
обслуживания населения наряду с улучшением условий труда ра$
ботников и созданием новых рабочих мест.

Много добрых слов заслуживают потребительское общество
«Сосково» и предприниматели района за обслуживание покупа$
телей в отдаленных населенных пунктах. В любую погоду, не жа$
лея своего транспорта, они доставляют товары первой необхо$
димости селянам.

Л. МАЛЯРОВА.

Стала нива золотой
Самый хлебосольный летний месяц перевалил за

середину. А значит, смело можно подводить итоги

проделанной работы. Отлично потрудились хлеборобы

Орловского района.

— Урожаем мы довольны, — говорит главный инженер ООО
«Золотая Нива» Виталий Бурцев. — Особая гордость нынешней
страды — озимые. Все 700 гектаров сегодня уже обмолочены.
Качество пшеницы отменное. В хозяйстве резонно рассудили,
что сеять озимых нужно больше.

— В этом году, — сказал директор предприятия Геннадий Ря$
занцев, — будем сеять под зиму более 2000 гектаров. Мы взяли
дополнительно землю, часть которой давно не обрабатывалась.
Подготовка почвы ведется активно. Более чем на полутора тыся$
чах гектаров уже можно сеять. Кроме того, полным ходом идет
строительство мехтока с сушилкой. Скоро запустим и зернохра$
нилище на 1000 тонн.

В хозяйстве надеются в следующем году значительно повы$
сить как урожайность, так и валовое производство зерна. 

Пушкин — это наше все
В рамках объявленного в России года русского языка в

школах Орловского района прошел конкурс на лучшее

освещение творчества А.С. Пушкина.

Всего на конкурс было представлено более 70 работ. Самыми
активными стали ученики и педагоги Баклановской, Звягинской,
Краснозвездинской, Михайловской, Образцовской, Овсянников$
ской, Оптушанской, Путимецкой и Стрелецкой общеобразова$
тельных школ. Участвовали в конкурсе и школы основного обра$
зования — Паньковская и Платоновская.

В рамках конкурса участникам предстояло поработать в несколь$
ких литературных секциях, таких, как «Исследовательские работы»,
«Творческие работы» и «Методические разработки». Здесь пальму
первенства оспаривали учителя русского языка и литературы.

Юлия ГЕРДТ.

Турслет в поселке
Сеножатное
Пропаганде здорового образа
жизни был посвящен туристичес@
кий слет, проведенный близ по@
селка Сеножатное. 
Четыре молодежные команды раз$

личных предприятий города Орла, а
также представители Урицкого, Со$
сковского и Шаблыкинского районов в
течение двух дней состязались в тури$
стической эстафете, перетягивании
каната, провели мини$турниры по фут$
болу и волейболу. Очень живописная,
пересеченная лесистая местность,
близость речки позволили сделать
маршрут основного состязания — ком$
бинированной эстафеты — не только

довольно сложным, но и красивым.
В очень упорной борьбе с преимуще$

ством всего в несколько очков победу
вырвала команда «Молодая гвардия» из
Урицкого района, на втором и третьем
местах соответственно орловские
команды «Алые паруса» и «Атолл». Сра$
зу два приза — за волю к победе и приз
зрительских симпатий — были вручены
представителям Сосковского района.
Без поощрительных призов не остались
и другие команды.

В настоящий праздник спорта, моло$
дости и красоты вылилось вечернее за$
крытие слета. Товарищеский ужин, «жи$
вая» дискотека, организованная дидже$
ями «Авторадио» (г. Орел), и красочный
фейерверк никого не оставили равно$
душными. Было высказано и пожелание
о том, чтобы сделать проведение турис$

тических слетов в пос. Сеножатное тра$
диционным, то есть с приглашением
сельских команд из соседних районов.

Соб. инф.

«Дорога в школу»
Под таким названием в районе
стартовала акция помощи детям из
социально неблагополучных семей. 
Акция проводится ежегодно по ини$

циативе районного отдела социальной
защиты населения. В ней принимают
участие индивидуальные предпринима$
тели, работники организаций и учреж$
дений района, пенсионеры. По инфор$
мации райадминистрации, 1 сентября в
первый класс пойдут более 150 детей из
семей, состоящих на социальном учете.

Наталья ЗАРУБИНА.

Храм — символ нашей веры
Радуется, ликует душа, когда взор обращается к сияющему в лучах

солнца куполу храма с возвышающимся крестом. И словно всё

становится чище и прозрачнее, и дышится людям легче, когда есть в селе

церковь, куда приходят стар и млад, чтобы очистить душу, помолиться...

Живые цветы благодарности
Необычное для села и очень трогательное мероприятие состоялось в

райцентре в дни празднования освобождения района от немецко@

фашистских захватчиков. Здесь была открыта мемориальная доска в

честь Героя России Юрия Чумака.

Летом с думой о зиме
К зиме в Мценске традиционно начинают

готовиться с весны. Не стал исключением и

нынешний год. Уже в мае в городской

администрации был создан штаб по подготовке

объектов городского хозяйства к отопительному

сезону@2007/2008. В его составе — руководители

города и коммунальных предприятий, специалисты,

курирующие вопросы ЖКХ.

На еженедельных заседаниях штаба заслушивается ин$
формация о проделанной работе, решаются проблемные во$
просы подготовки коммунального хозяйства к осенне$зимне$
му периоду.

Всего в городском бюджете на подготовку объектов ЖКХ к
отопительному сезону запланирован 31 млн. рублей, из них
19 млн. уже освоено.

Готовность превышает 90% на таких предприятиях, как
«Водоканал» и «Мценские городские электрические сети». К
работе в осенне$зимний период на 90% подготовлены тепло$
трассы, на 85% — котельные и на 78% — учреждения бюджет$
ной сферы. А вот жилищный фонд пока отстаёт. МУП «Жил$
комплекс» полностью подготовило к холодам только 56%
жилфонда. Паспорта готовности получили 236 из 342 домов.

По решению коллегии Орловской области городу выделе$
ны дополнительные средства на капитальный ремонт кро$
вель. Работы будут вестись на пяти объектах, два из которых
— общежития.

Кроме того, дополнительное финансирование поступает
из областного бюджета и на ремонт дорог. Два из пяти мил$
лионов уже освоено. Дорожники приступают к ремонту по$
следнего участка — центральной дороги города (улица Ор$
ловская).

Ольга ЧАНОВА.

Но вот что удивительно: оказывается,
у истоков этого замечательного коллек$
тива стоял корреспондент «Орловской
правды» В.Ф. Садовский.

— Осенью 1986 года меня как музы$
канта попросили подготовить участников
самодеятельности села к смотру народ$
ного творчества, — рассказывает Виктор

Фёдорович. — Мы успешно выступили —
так, собственно, и появился хор.

Коллектив был представлен сильны$
ми мужской и женской группами. Вмес$
те с Садовским работали такие извест$
ные на Орловщине баянисты, как А. Бе$
лоусов, С. Казьмин, В. Митрофанов. Хор
выступал на концертных площадках

Москвы, был с гастролями на Украине, в
Болгарии, Прибалтике.

Хор является неоднократным побе$
дителем различных смотров$конкурсов,
лауреатом фестиваля народных хоров
имени Мистюкова в Липецке. Имеет по$
чётное звание народного коллектива.

Помимо русских народных песен ор$
ловского края в репертуаре хора — ка$
зачий фольклор, произведения орлов$
ских композиторов.

Коллектив не распался в тяжёлые пе$
рестроечные годы. Сегодня его воз$
главляет грамотный музыкант С.В. По$
жидаев.

Ольга ЧАНОВА.

Воспевая родную землю
Слава о хоре русской песни из села Первый Воин давно шагнула за

пределы Мценского района. Без него не обходится ни один областной

фестиваль. Народный хор — частый гость на празднике «За околицей» в

селе Клеймёново и на Троицких хороводах в Орловском полесье. Мне

не раз доводилось слышать в его исполнении фольклорные песни

орловского края, видеть, как тепло принимает их публика.

Почувствуй себя хозяином
По данным коммунального предприятия 
ООО «Жилкомсервис», обслуживающего новосильцев,
только 30% жильцов своевременно оплачивают
коммунальные услуги. Эти данные были озвучены на
совещании с руководителями муниципальных служб,
прошедшем в администрации района.
Коммунальщикам необходимо обслуживать сегодня 39 тысяч

квадратных метров жилого фонда. При этом оправдания должни$
ков нередко оказываются совершенно обоснованными. Разно$
гласия возникают, например, в вопросах оплаты электроэнергии.
Как пишет районная газета «Новосильские вести»: «Неизвестно,
куда уходят деньги за уже использованную электроэнергию.
Сбытовые компании самоустранились от этой работы. Их линия
заканчивается на вводе в дома». Споры продолжаются и по опла$
те воды. Начальник МУП «Тепловодсервис» К.В. Лазарев на сове$
щании предложил устанавливать за отдельную плату общие
счетчики.

Одним из путей разрешения коммунальных проблем, как от$
мечают участники диалога, должно стать создание товариществ
собственников жилья. Во всяком случае, при этом жильцы при$

учаются быть не равнодушными потребителями коммунальных
услуг, а ответственными хозяевами, которые сами не потерпят ни
зря горящей лампочки, ни протекающего крана.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Компьютерный ликбез
В учебном центре службы занятости Новосильского
района проходят обучение работники районной
больницы. В ближайшее время работу на персональных
компьютерах освоят почти двадцать человек.
В мобильном классе уже прошли обучение инженерно$техни$

ческие работники сельхозпредприятий. Также секреты общения
с машиной изучали несколько групп безработных.

Кроме того, в местную службу занятости обратилось руковод$
ство центральной районной больницы. Чтобы успешно реализо$
вывать национальный проект «Здоровье», оно сочло необходи$
мым повысить уровень знаний своих медицинских работников в
области информационных технологий. Теперь 16 врачей и мед$
сестер в течение месяца будут отрабатывать навыки пользова$
ния персональным компьютером под руководством квалифици$
рованных преподавателей.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Нереальные технологии
Муниципальные власти собираются

контролировать график движения орловских
маршруток из космоса.
16 августа в мэрии совещались по вопросам проведения

открытого конкурса на право осуществления перевозчиками
транспортного обслуживания населения. Сюда пригласили
предпринимателей, занимающихся маршрутками. Перед на$
чалом заседания они получили официальные уведомления о
том, что все прежние договоры на право осуществлять пас$
сажирские перевозки в городской черте после проведения
открытого конкурса будут аннулированы.

За разговорами о том, что мэрия, установив жесткие тре$
бования конкурса, стремится сделать маршрутный транс$
порт областного центра более безопасным, предпринимате$
ли присматривались к другой — чисто экономической — сто$
роне вопроса.

«Согласно условиям конкурса на всех маршрутных такси и

автобусах будет установлена система навигации, — отметил
председатель комитета по дорожному хозяйству и транспор$
ту В. Абрамов. — Это позволит отслеживать соблюдение гра$
фика движения на маршрутах общественного транспорта и
исключить случаи долгих ожиданий машин пассажирами. На
всех остановках обязательно вывесят графики движения не
только автобусов и троллейбусов, но и маршруток».

Проект получается эффектный — о высоких технологиях
можно красиво рассказывать орловчанам. Хозяева маршру$
ток теперь ломают голову: во сколько же обойдутся им эти
космические штучки? Но главное — где гарантия, что после
их введения на улицах не останется неофициальных марш$
рутчиков, самовольно выбирающих направление и график?

По словам первого зама мэра Василия Еремина, если воз$
никнет такая проблема — машины «нелегалов» окажутся на
штрафных стоянках. Кто мешал прибегнуть к таким мерам
раньше — непонятно. Может, просто чиновникам интереснее
играться в дорогостоящие конкурсы с космической техникой?

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Задолженность 
по зарплате сокращается
С начала текущего года задолженность по выплате
заработной платы в районе снизилась на 1 млн. рублей,
или на 44%. Эти и другие факты прозвучали на
оперативном совещании в районной администрации, на
котором рассматривался вопрос о состоянии выплаты
зарплаты в хозяйствующих субъектах.
С информацией по этому вопросу выступила начальник отде$

ла по экономике и прогнозированию Т.А. Семкина. Она сообщи$
ла, что среднемесячная зарплата за первое полугодие 2007 г. в
районе возросла с 4146 до 5708 рублей, т.е. увеличена более чем
на 37%. По уровню заработной платы Хотынецкий район занима$
ет в области восьмое место, опережая такие, как Болховский,
Шаблыкинский, Урицкий и Должанский.

В августе 2006 года в Хотынецком районе насчитывалось во$
семь сельскохозяйственных предприятий, где работникам пла$
тили зарплату менее 3 тыс. рублей в месяц. Сейчас таких оста$
лось только два: СПК «Заря» и ТНВ «Мещеряков и К». Количество

предприятий и организаций, где работники получают не менее 5
тыс. рублей либо зарплата приближается к этому показателю,
неуклонно растет.

Однако, хотя задолженность по выплате зарплаты в районе
снизилась, полностью ее, как прозвучало на совещании, ликви$
дировать не удается. Просроченная задолженность по зарплате
из$за отсутствия у организаций собственных средств по состоя$
нию на 1 августа т.г. составила 1 млн. 322 тыс. рублей.

Главный специалист по экономике и финансам отдела сель$
ского хозяйства и природопользования Л.М. Мотяхова отметила,
что задолженность по аграрному сектору экономики сокращает$
ся: в СПК «Заря», например, она снизилась на 337 тыс. рублей,
или на 25%. За счет инвестора «Орелсельпром» ликвидирована
задолженность по зарплате труженикам ООО «Нива$Хотынец».
Фермерские хозяйства задолженности по зарплате не имеют.

Подводя итоги совещания, глава райадминистрации Д.Н. Ве$
тров подчеркнул, что необходимо как можно скорее рассчитать$
ся с долгами по зарплате, и прежде всего с работниками, заня$
тыми в АПК. Для этого нужно постараться успешно завершить
уборку урожая, реализовать зерно по достойной цене.

Алексей ТРОШИН.

Так, в ГНУ «Шатиловская СХОС» к уровню прошлого го$

да поголовье увеличилось на семь процентов, в ООО

«Паньково» — на двенадцать, в СП «Рассвет» — на двад$

цать девять. Выше уровня прошлого года по этому показа$

телю идут ООО «Золотой колос», СП «Дубы», ООО «Агро$

химнефтесервис».

На ряде предприятий поголовье увеличилось за счет за$

купки скота. ООО «Суры» закупило 317 голов племенного

молодняка калмыцкой породы, ОАО «Судбищенское» — 50

нетелей.

Сейчас идет активная заготовка кормов на зиму. В це$

лом по району план по сену выполнен. В ООО «Суры» план

перекрыт в полтора раза, в ОАО «Судбищенское» — почти

в три!

Полностью заготовлен и сенаж. Тут впечатляют такие циф$

ры: в ГНУ «Шатиловская СХОС», в СП «Дубы» — 287 процен$

тов, в СП им. Ленина — двести восемьдесят.

В районе уверены, что успешно проведут зимовку скота;

причём добьются при этом наивысших надоев.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Виктор Данилович шесть лет прослу$
жил в «горячих точках», поэтому многие
его песни посвящены службе Отечест$
ву. Авторский концерт в Змиёвке не слу$
чайно назывался «Честь имею!».

Федосов пел песни под собственный
аккомпанемент на гармошке, которой
владеет виртуозно и которую любит
беззаветно, а также под электронные
оркестровки.

Полтора часа звучала солдатская и
гражданская лирика, военные и патрио$

тические песни, причём новые, недавно
созданные Федосовым.

А свой «Дорожный вальс» певец ис$
полнил на «бис», причём под эту волну$
ющую мелодию зрители стали танце$
вать вместе с исполнителем.

Федосов — последователь своего
друга Геннадия Заволокина, часто вы$
ступает не только в Брянске, но и в го$
родах воинской славы — Белгороде,
Курске, Орле. Причём в наших местах
он уже не первый раз. Змиёвцы очень

просили Виктора Даниловича приез$
жать ещё — и он обещал.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Сена будет вдоволь до новых трав
В Новодеревеньковском районе на большинстве сельхозпредприятий стабилизировалась обстановка по пого@

ловью КРС, в том числе коров.

«Честь имею!»
15 августа в центральном Доме культуры поселка Змиевка состоялся

концерт лауреата международного конкурса, солиста Брянской

филармонии певца и композитора Виктора Федосова.

Начиная с конца мая все необрабо$
танные поля, которые прежними хозяе$
вами не возделывались несколько лет,
благодаря высокопроизводительной
технике были вспаханы.

На обработке залежных земель ис$
пользовались современные плуги им$
портного производства, велась поверх$
ностная обработка почвы — дискова$
ние.

Использование ресурсосберегаю$

щих технологий, основанных на поверх$
ностной обработке почвы, под озимую
пшеницу, ячмень позволило уменьшить
расход горюче$смазочных материалов,
повысить производительность труда,
сократить число техники, занятой на по$
лях.

В настоящее время уже подготовле$
но около 2 тысяч гектаров под посев
озимых зерновых культур, сахарной
свеклы.

В этом году земледельцы намере$
ны разместить озимые на площади 2
тысячи гектаров. В основном все они
будут посеяны по хорошим предшест$
венникам: парам, многолетним тра$
вам.

Наряду с подготовкой почвы под ози$
мые ведется подъем зяби. Эта работа
проводится путем поверхностной обра$
ботки почвы.

В. КОРОБОВ.

Основа будущего урожая
В эти дни наряду с обмолотом хлебов земледельцы филиала № 7 «Орловского лидера» —

«Малоархангельский» — активно ведут подготовку почвы под сев озимых культур, поднимают зябь.


